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張明在題為《維護香港的繁榮穩定必須
堅持法治原則》的文章中指出，近

日，中國香港特別行政區的示威遊行活動
引發廣泛關注，一些歐洲朋友關心香港的
未來，希望長期繁榮穩定得到維護，這符
合歐方的利益，也是中國中央政府和香港
特別行政區政府為之不懈努力的方向。不
過，部分歐洲人士的言論罔顧事實，是非
不分，侵犯了中國主權，干涉了中國內
政，也違背了基本的法治原則，「我們必
須堅決說不。」

批對暴力違法視而不見
他指出，香港回歸以來，「一國兩制」得
到切實貫徹落實，香港居民依法享有前所未
有的民主權利和自由。但香港近期遊行過程
中發生的襲擊傷害警察，打砸立法會大樓等
嚴重違法行為，已遠超和平表達訴求的底
線。
張明強調，在文明社會裡，暴力從來都是

眾矢之的，不容姑息，但一些歐洲人士對上
述違法犯罪行徑視而不見，反而要求特區政
府取消對上述暴徒的指控，對警方執法行為
展開調查，是典型的顛倒黑白，為虎作倀。
「香港暴力活動持續升級，甚至發生衝擊中
央駐港機構、囤積大量烈性炸藥等惡性行
為，這與外部勢力的美化縱容、壯膽撐腰不
無關係。」

反問歐洲如何處置暴行
他指出，歐洲議會今年初曾針對自家地盤
上示威活動通過一份決議，但沒有點任何一
個歐洲國家的名，還反覆強調警方和執法部
門的職權，認為示威和言論自由並非沒有邊
界，「必須根據《歐洲人權公約》，在法律
許可的範圍內行使」，「服從於警務執法的
限制措施」。
「我本人在布魯塞爾已經工作兩年多，

看到過歐洲的各種示威遊行，也看到過歐
洲警察對待示威中過激行為的執法方式。

我們不會干涉他國內政。我們尊重別國的
主權和司法。但我在想，如果香港的暴力
行為發生在歐洲，歐洲的警察會如何處
置？如果那些暴徒衝擊歐洲議會，那些妄
議香港形勢的人是否還會姑息暴力行
為？」張明說。
他批評，歐洲議會決議對香港廣大民眾要
求維護和平法治的聲音選擇性失聰，反而指
責香港特區政府的依法施政。一些歐洲政客
口頭上多次表示支持「一國兩制」，但又鼓

動在歐洲議會決議中寫入歐盟對香港的民主
「承諾」，「強烈譴責」中央政府對香港內
部事務的「持續加劇干預」。

質問雙重標準居心何在
張明質問：「針對這種公開明顯的『雙重

標準』，我們不禁要問，他們居心何在？有
議員在討論決議時發言指出，『歐洲議會不
是聯合國』，『歐洲在教育別人之前，應先
教育好自己』。這一客觀聲音，值得歐洲議

會深思。」
他強調，香港早非「租界」之香港，更不
是「殖民者」的香港。「一國兩制」保護民
主，更堅持法治。維護香港繁榮穩定需要和
平理性。維護中歐關係需要恪守國際法和國
際關係基本準則，切實尊重中國主權，這是
原則底線，也是歐洲各國的利益所在，「我
希望歐洲廣大朋友和有識之士，繼續同中方
一起以實際行動共同維護香港繁榮穩定和中
歐關係的健康穩定發展。」

中國駐歐盟使團團長撰文 籲共同維護港法治

香港文匯報訊（記者 陳川）歐洲一批反華政客近日不斷美化香港暴徒的

衝擊行為，更對香港特區政府指指點點，中國駐歐盟使團團長張明大使在

《歐盟動態》網站發表署名文章，指香港暴力活動持續升級，與外部勢力

的美化縱容、壯膽撐腰不無關係。中方維護國家主權、安全和發展利益的

決心堅定不移，維護香港繁榮穩定的決心堅定不移。這也是歐洲各國的利

益所在，「少數別有用心的歐洲政客挑撥香港社會內部對立的圖謀不會得

逞。我希望歐洲廣大朋友和有識之士，繼續同中方一起以實際行動共同維

護香港繁榮穩定和中歐關係的健康穩定發展。」

香港文匯報訊（記者 陳川）就香港激進分子
衝擊中聯辦大樓，中國國防部新聞發言人周三
在回應傳媒有關駐港解放軍會否出動的提問時
指出，駐軍法對此已有明確規定。就此，美國
國務卿蓬佩奧（Michael R. Pompeo）在接受傳
媒訪問時聲稱「希望中方能夠做正確的事」。
中國外交部發言人華春瑩在昨日例行記者會上
回應說：「為了香港的長期穩定繁榮，中國中
央政府一直在做正確的事情。我們希望美方也
能做正確的事情。」

批暴行觸碰「一國兩制」底線
中國國防部新聞發言人吳謙周三在記者會上回應
傳媒有關香港接連發生暴力事件時表示，密切關注
香港形勢的發展，並批評激進分子衝擊中聯辦大
樓，已觸碰「一國兩制」的原則底線，絕對不能容
忍，「東方之珠不容玷污。」
被問及解放軍駐港解放軍會否「介入」香港事

務，他則表示國防部會根據《駐軍法》第三章第十
四條辦事，即香港特區政府有必要時可以向中央請
求香港駐軍協助。
蓬佩奧美國時間周四（7月25日）在接受彭博訪

問時，被問到會否擔憂，中方出動駐港解放軍協助
處理香港的情況。他回應稱，希望中方能夠「保持
克制」、「做正確的事」，又稱希望香港示威「保
持和平」，「這是重要的」。
美國國務院發言人在回應香港《南華早報》查

詢則聲稱，留意到中國國防部的有關言論，並對
此表示「關注」，又促請中國「遵守《中英聯合
聲明》、基本法的承諾」，讓香港落實高度自
治。

外交部：駐軍成港「定海神針」
在中國外交部例行記者會上，有傳媒問及蓬佩奧

的有關言論，及美國總統特朗普此前稱「美國希望
中國能夠做正確的事」。華春瑩回應說：「我注意

到了近日蓬佩奧等人就駐港部隊等問題的表態。日
前，國防部新聞發言人已就駐港部隊依法履職盡責
做出明確表態。」
她強調：「香港回歸以來，駐港部隊嚴格遵守香

港基本法和駐軍法，忠實履行防務職責，已經成為
維護香港長期繁榮穩定的『定海神針』。為了香港
的長期穩定繁榮，中國中央政府一直在做正確的事
情。我們希望美方也能做正確的事情。」

外交部促美對港做「正確的事」

香港文匯報訊 新華社昨日發表
時評，批評西方政客和媒體近期大
肆污名「一國兩制」，污衊香港回
歸以來「自由正在悄悄溜走」，是
要將政治黑手伸向香港，企圖達到
不可告人的政治目的，就是通過搞
亂香港牽制中國發展大局，甚至妄
圖把「顏色革命」的禍水引向中國
內地。
「然而，公道人心一桿秤。我們

要正告這些勢力這些人：香港是中
國的香港，霸道邏輯在這裡行不
通！」

政客對暴行「選擇性失明」
這篇題為《傲慢．偽善．霸道──

評西方干預香港事務背後的雙重標
準》的時評指出，近期，不斷升級、
愈加瘋狂的暴力嚴重破壞了香港社會
秩序，踐踏了法治底線，損害了香港

廣大市民的利益福祉。
時評批評，美、英官員和政客故意
混淆暴力活動與和平示威，別有用心
地對嚴重違法暴力行為「選擇性失
明」，為施暴者開脫，甚至不遺餘力
美化激進分子的暴行，對克制執法的
香港警察遭暴力襲擊麻木冷血，竟還
「居高臨下」要求特區政府放棄依法
追究肇事者責任。
時評質問：「在美國和英國，國

會、議會殿堂被暴力圍攻，設施被破
壞，政府會坐視不管嗎？警察遭到暴
力攻擊，會坐以待斃嗎？你們要求香
港特區政府和警方對暴力保持克制，
而自己怎麼做的呢？在美國，警察未
核查狀況就開槍射殺民眾的事件少
嗎？因此引發民眾示威抗議後又是如
何『克制』的呢？在英國，警方是怎
麼處理2011年發生在倫敦的騷亂事件
呢？」

新華社批西方雙重標準干港事務

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）台
灣民進黨不斷美化在香港暴力衝擊的
暴徒，聲稱暴衝者「和平」，是要乘
機抹黑「一國兩制」，企圖令「台
獨」勢力在未來島內選舉中取得上
風。因此，當一批衝擊香港立法會大
樓的暴徒竄逃台灣後，就受到民進黨
當局的冷待，而台灣「陸委會」昨日
亦提醒前往香港的居民不要前往示威
遊行地點。香港政界人士在接受香港
文匯報訪問時指出，「台獨」分子一
直擔心「一國兩制」在香港特區成功
運作，會令他們「獨」路止步，加上
為了即將來臨的選舉，「台獨」分子
就借暴力事件抹黑「一國兩制」，只
是為了撈取一己的政治本錢。
台灣民進黨當局在香港近日連串暴

力衝擊中，不斷聲稱這些暴衝行為是
「和平示威」，香港這一批暴徒是
「和平示威的香港人」，但諷刺的
是，香港文匯報昨日就報道，在這些
「和平示威的香港人」逃竄到台灣尋
求「庇護」時，卻受到台灣民進黨當
局的冷待。昨日，「陸委會」還公開
提醒前往香港的台灣居民不要前往示
威遊行地點，同時要「注意個人安
全」，明顯是自打嘴巴。

陳勇：聯手「港獨」借題發揮
港區全國人大代表、新社聯理事長
陳勇批評，「台獨」分子借香港暴徒
多次衝擊，抹黑特區政府以至中央政
府，更與香港反對派以至「港獨」分
子聯成一線，在港製造混亂，不斷在

雞蛋裡挑骨頭，對香港事務指指點點
以至失實指控，更包庇香港暴徒，例
如收留參與「旺角暴動」的李倩怡，
更有意收留60名帶頭衝擊立法會大樓
的暴徒。
他點破，「台獨」分子的舉動，反映

他們害怕「一國兩制」在香港特區的成
功，「台獨」之路就會「玩完」，所以
就和香港反對派以至「港獨」分子聯手
借題發揮，抹黑「一國兩制」。

吳亮星：只懂玩弄政治手段
港區全國人大代表吳亮星指出，

「台獨」分子只懂玩弄政治手段，經
濟及民生乏善可陳，令台灣無論是經
濟、金融及民生等都遠不及香港特區
在「一國兩制」下的發展。

他續說，「台獨」分子在是次反修
例暴行中，咬緊每一個機會，攻擊、
抹黑「一國兩制」，更與「港獨」同
流合污，就是要拒絕「一國兩制」、
企圖壯大「台獨」力量。

何啟明：干港事務只為選舉
工聯會立法會議員何啟明直言，民進

黨搞這麼多動作，都只是為選舉而已。
他要求民進黨在干預香港事務之前，應
先認真反省：台灣在「台獨」分子主事
下，不斷掀起政治爭拗，經濟、民生一
潭死水，毫無生機。反觀香港特區在外
國勢力夥同香港反對派傾巢而出破壞社
會秩序，社會運作基本上仍然良好，這
是因為香港特區有「一國兩制」、中央
政府的支持和保護。

民進黨美化港暴徒圖撈政治本錢

香港文匯報訊（記者 杜思文）暴徒在近月
來接連策動暴力衝擊，警方因此而向「高
危」的、今日舉行的所謂「光復元朗」遊
行發出反對通知書。全國港澳研究會副會長
劉兆佳昨日在接受電台訪問時指出，警方是次
發出反對通知，不會影響港人和平示威的權
利，並相信只有在非常特殊、並且相信會得到
許多香港人認同的情況下，警方才會再次發出
反對通知。

市民對暴行容忍力減少
劉兆佳在訪問中指出，從研究角度講，警方

罕有地發放反對通知是對香港民意的「試金
石」。是次決定得到許多人的支持，說明香
港市民認為示威的權利和自由並非絕對，亦
可看到市民對暴力行為的容忍度逐步減少，
隨後暴力行為就會逐漸降溫，故不排除警方日
後在其他敏感地方再次發出反對通知。
他認為，遊行集會是市民表達意願的渠

道，也是香港自我調節、改善政府施政、維
持社會穩定的機能，中央不但支持也十分珍
惜，相信只有在非常特殊、相信會得到許多
香港人認同的情況下，警方才會再次發出反
對通知，故相信是次的決定不會影響港人和
平示威的權利。

中央始終保持冷靜克制
針對所謂「五大訴求」，劉兆佳直言，政

府已承認在修例問題上有政治錯判，「撤
回」字眼與否並非政府最大考慮，因為示威
者的訴求包括「雙普選」及「推翻『8．
31』決定」，涉及中央政策，是特區政府無
法回應的。
關於示威者要求成立獨立調查委員會的

「訴求」，劉兆佳強調，只有各方在調查範
圍、性質、目標及權力等方面達成共識，才

可發揮作用，否則達不到目標，反而會製造更多新問題。
在連串事件中，有些行為已挑戰了中央的權威，劉兆佳

認為，中央始終保持着冷靜和克制態度，因為中央仍認為
特區政府和警方有能力維持治安、控制暴力行為，因此毋
須出動解放軍。事實上，中央要考慮出兵會否影響香港經
濟和金融穩定、外國會否進一步干預香港事務、西方會否
制裁香港、中國與西方的關係會否受影響、解放軍出動後
的後續工作等，因此出動解放軍是中央不想見到的。
他認為，特區政府在連串風波中確實消耗了許多政治能

量，但仍然可以藉助民意的壓力，在深層次問題例如房
屋、土地政策方面更加進取，大膽改革，「借東風」做大
事，通過改善民生和社會的不公義，來恢復威望。他並從
研究角度為政府提供建議，建議政府改進管制作風、主動
了解各方面民意，增強政治形勢分析和民意分析的能力。
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■張明大使在《歐盟動態》網站發表題為《維護香港的繁榮穩定必須堅持法治原則》
的文章，指香港暴力活動持續升級，與外部勢力的美化縱容不無關係。 網站截圖

■上圖：法國「黃背心」示威者與警方發生衝
突。下圖：暴徒破壞香港立法會玻璃外牆。
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■■國防部發言人吳謙國防部發言人吳謙■■外交部發言人華春瑩外交部發言人華春瑩

■劉兆佳指，警方是次發出反對通知，不會
影響港人和平示威的權利。 資料圖片


